

Déjà 6 615 foyers balanins raccordés à la fibre optique

La Balagne, avec le grand Bastia et le grand Ajaccio, a la chance d'être une des régions pionnières sur l'île du déploiement de la fibre optique. Le minuscule fil de verre ou de plastique transparent est capable de transmettre des données internet à très grande vitesse. À terme, il remplacera les câbles cuivrés de l'ADSL, bien moins performants.

L'appel d'offres lancé par la Collectivité de Corse en vue d'équiper l'intégralité de l'île a désigné, fin 2018, le groupe Altice France, plus connu sous le nom commercial de SFR, comme délégataire de service public. SFR a créé la filiale Corsica Fibra en vue de mener à bien ce chantier en 5 ans, c'est-à-dire à l'horizon 2024. Contractuellement, l'ensemble des foyers et des entreprises corses devront être raccordés à cette date. Après une première année surtout faite d'études, d'ingénierie, de logistique et de recrutement, les travaux d'installation de la fibre ont réellement



Comme celui de Speluncatu installé en juillet, deux autres nœuds de raccordement optique ont déjà été installés à Lisula et Palasca. Quatre autres le seront bientôt à Calvi, Calenzana, Lumiu et Cateri.

DOCS CORSE-MATIN

débuté à la fin de l'année 2019.

« Le chantier avance très bien en Balagne, grâce à de bons rapports avec les acteurs publics

et économiques locaux, se félicite Isabelle Simon, Déléguée régionale de Altice France / SFR FTTH⁽¹⁾. Déjà 3 Nœuds de rac-

cordement optique (NRO) ont été installés à L'Île-Rousse, Palasca et Speluncatu. Nous avons également installé 30 Points de mutualisation (PM) sur les 59 prévus. À l'heure actuelle, 6 615 raccordements ont été construits de bout-en-bout. »

Un réseau de fibre optique se construit à partir d'un backbone⁽²⁾, c'est-à-dire une artère centrale. Cette dernière irrigue ensuite des nœuds de raccordement optique. Trois ont déjà été installés en Balagne, quatre autres le seront prochainement à Calvi, Calenzana, Lumiu et Cateri. Ces NRO alimenteront ensuite les 59 points de mutualisation, sorte d'armoire de rue servant à 300 adresses environ.

« Actuellement, nous avons 5 201 raccordements de foyers ou d'entreprises qui sont d'ores et déjà éligibles à une offre fibre chez l'opérateur de leur choix, reprend Isabelle Simon. La Balagne

compte environ 22 000 adresses à raccorder, ce qui veut dire qu'un quart du chemin a été parcouru. »

Les adresses déjà desservies sont toutes situées sur les communes de Lisula, Munticellu, Santa-Reparata, Belgodère et Corbara. Les prochaines sur la liste sont Palasca et Speluncatu. Elles seront terminées au début de l'année 2021. La pose des nœuds de raccordement et des points de mutualisation restants devrait être effective avant l'été 2021. La Balagne sera vraisemblablement l'une des premières régions de Corse à être entièrement dotée de la fibre optique.

J.-F.P.



Déjà un quart des adresses de Balagne sont éligibles à une offre de fibre optique chez l'opérateur de leur choix.

⁽¹⁾ SFR FTTH : L'acronyme désigne l'entreprise SFR et sa branche Fiber to the home signifiant, en anglais, la fibre jusqu'au domicile.

⁽²⁾ Colonne vertébrale en anglais.